

Recyclage

Le Gravitaire Collecteur dégoût

Georgina COCHU

Après une enquête publique du 17 juin au 13 juillet 1996, le Commissaire enquêteur a donné un avis favorable au projet du SICTEUB* concernant la réalisation d'un égout gravitaire longeant la Thève de PONTARME à ASNIERES SUR OISE.

Rappelons que ce projet fut soumis une première fois à l'enquête publique en 1994. Après avoir soulevé de vives protestations, il fut rejeté par le Ministre de l'Environnement car il risquait d'entraîner la destruction du site classé des Étangs de Comelle et la pollution de la nappe phréatique du Soissonnais. Après modification, ce projet a été représenté. Cette fois, le collecteur passerait en haut du site des étangs et non plus le long des berges, mais toujours dans la nappe phréatique située à 30 mètres sous terre.

En collaboration avec d'autres associations, nous avons demandé aux Autorités compétentes de ne pas délivrer la déclaration d'utilité publique pour la solution "gravitaire". - Nous considérons, en effet, qu'il est nécessaire de faire effectuer une contre-expertise technique et financière par des organismes indépendants. Celle-ci devrait comprendre une analyse des risques et des effets à long terme sur l'environnement et, en particulier, sur les nappes phréatiques.

Jusqu'à maintenant, seule Madame Corrine LEPAGE, Ministre de l'Environnement, a répondu à notre demande : *"Sensible à vos remarques ayant trait aux coûts techniques et aux risques environnementaux de ce projet, j'ai demandé une expertise à la Mission d'Inspection Spécialisée de l'Environnement afin d'évaluer sa crédibilité au regard des solutions alternatives"*.

* SICTEUB "Syndicat intercommunal chargé du traitement des eaux usées regroupant les vallées de la Thève et de l'Ysieux, composé de 6 communes de l'Oise (La Chapelle en Serval, Orry la Ville Pontarmé, Mortefontaine, Plailly, Thiers sur Thève) et de 14 communes du Val d'Oise.